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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois mil e vinte, no Cine Teatro de Almeirim, 

pelas vinte e uma horas e nove minutos, encontrando-se presente a maioria dos 

membros que compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com 

o objetivo de dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos---------------------------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA, 

ACERCA DA ATIVIDADE DO MUNICÍPIO; ------------------------------------------------------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PRORROGAÇÃO DA SUSPENSÃO PARCIAL 

DO PLANO DIRETOR MUNICIPAL DE ALMEIRIM, PARA OBTENÇÃO DE PARECER 

DA CCDR; ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, 

PARA A “RECUPERAÇÃO/RECONVERSÃO DO ANTIGO EDIFÍCIO DO POSTO DA 

GUARDA NACIONAL REPUBLICANA DE ALMEIRIM PARA UTILIZAÇÃO COMO 

EQUIPAMENTO SOCIAL – CRECHE”; ----------------------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE 

CONTAS CONSOLIDADAS DO MUNICÍPIO, REFERENTES AO ANO DE DOIS MIL E 

DEZANOVE; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO DA RATIFICAÇÃO DE ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 

MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO DE DOIS MIL E VINTE; ------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL MODIFICATIVA 

AO ORÇAMENTO DE DOIS MIL E VINTE; ------------------------------------------------------------ 

SETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA TERCEIRA ALTERAÇÃO AO MAPA DE 

PESSOAL PARA DOIS MIL E VINTE; ------------------------------------------------------------------ 

-------------------------------- PERIODO ANTES DA ORDEM-DO-DIA------------------------------- 

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 
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presenças: na mesa; José Francisco Correia Afonso Marouço (Presidente da 

Assembleia Municipal de Almeirim); Carlos Manuel Russo Mota (Secretário da Mesa da 

Assembleia); Teresa Isabel Almeida filipe, (segundo secretário da mesa da Assembleia 

Municipal); Manuel Bastos Martins; Helena Maria Martinho Lopes Cláudio, Gustavo 

Gaudêncio da Costa; Alfredo da Silva Trindade; José Manuel Coutinho Lopes; Nuno 

Miguel Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Rui Manuel de Oliveira Pinto Pires; Cláudia 

Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes; João Bernardo Torcato de Sá e Seixas; António 

Manuel da Cruz Martins; Rui Manuel Pacheco Jorge da Neta; Carla Marina Sousa de 

Jesus Silva; Domingos Manuel Monteiro Martins; Pedro André Marques Rodrigues; 

Eduardo Fernando Rodrigues A. A. Oliveira; Marta Cristina Ferreira Martins; Paulo Rui 

Marques Olivença de Almeida; Joana Nunes Carvalho; João Manuel Fulgêncio Pisco 

Apolinário (Presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); Teresa Paula Rodrigues 

Aranha (Secretária da Junta de Almeirim); Cristina Maria Leandro Pereira Casimiro 

(Presidente de Junta da Raposa); Cândida Isabel Conceição Lopes (Presidente da 

Junta de Benfica do Ribatejo); do executivo municipal o senhor Pedro Miguel César 

Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana Caetano (vice-

presidente); Maria Emília Moreira (vereadora); Eurico Manuel Lopes Henriques 

(vereador); Rui Manuel Farinha Freire Rodrigues (vereador) e Ana Sofia da Fonseca 

Casebre (vereadora). ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Não se registaram faltas na sessão ordinária de junho de dois mil e vinte. ------------------- 

--------- Sendo vinte e uma horas e oito minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de junho de dois mil e vinte. -------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados 

municipais e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo que declaro aberta a 

sessão ordinária de vinte e nove de junho de dois mil e vinte. -----------------------------------

--------- Estão presentes vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou seja, 

vinte elementos do grupo do PS, três do grupo da CDU, e dois da coligação INOVAR 

ALMEIRIM (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------- 
--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de fevereiro de dois mil e 

vinte, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: ---------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão extraordinária da 

Assembleia Municipal no mês de março de 2020. Ofício com assuntos a incluir na 

sessão ordinária da Assembleia Municipal no mês de Abril de 2020. Oficio a solicitar a 
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sala de reuniões da Assembleia para formação do IEFP. Oficio a enviar informação no 

cumprimento do Estatuto do Direito de Oposição. ------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA – Oficio a enviar informação relativa ao 

cancelamento das Festas de Raposa dois mil e vinte. ---------------------------------------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envio jornal relativo ao mês de Janeiro, Fevereiro e Março 

de dois mil e vinte. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

ATAM – Oficio a enviar convite para um debate OnLine sobre o Regime excecional de 

suspensão dos prazos administrativos. -------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO – Oficio a informar do 

cancelamento das festas da Vila de Benfica. -------------------------------------------------------- 

CIMLT – Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo: Ofício a enviar Orçamento 

para o ano de dois mil e vinte, Plano de Acão, Mapa de Pessoal e Grandes Opções do 

Plano, em formato digital ----------------------------------------------------------------------------------- 

Rui Manuel de Oliveira Pinto Pires – Oficio a enviar justificação de falta à sessão 

extraordinária de dezasseis de Março. ------------------------------------------------------------------ 

Helena Maria Martinho Lopes Cláudio – Oficio a enviar justificação de falta à sessão 

extraordinária de dezasseis de Março. ------------------------------------------------------------------ 

Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes – Oficio a enviar justificação de falta à 

sessão ordinária de trinta de Abril. -----------------------------------------------------------------------

Maria José Carvalho Marques Cardoso - Oficio a enviar justificação de falta à sessão 

ordinária de trinta de Abril. --------------------------------------------------------------------------------- 

João Manuel Fulgêncio Pisco Apolinário - Oficio a enviar justificação de falta à 

sessão extraordinária de dezasseis de Março. ------------------------------------------------------- 

Ana Rita Frade Monteiro - Oficio a enviar justificação de falta à sessão ordinária de 

trinta de Abril. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes – Oficio a enviar justificação de falta à 

sessão ordinária de trinta de Abril. ----------------------------------------------------------------------- 

José Manuel Coutinho Lopes – Oficio a enviar justificação de falta à sessão ordinária 

de trinta de Abril. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------Apreciação e Votação das Atas---------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação da ata da sessão 

ordinária do dia trinta de abril de dois mil e vinte.  ---------------------------------------------------

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de vinte e um de fevereiro de dois mil e 

vinte, APROVADO POR MAIORIA a ata da sessão ordinária de trinta de abril de dois mil 

e vinte, com vinte e três votos a favor, dezanove do grupo do PS, dois do Grupo da 

CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). Duas abstenções, uma do 
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grupo do PS e uma do grupo da CDU.------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de Votos? ------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» A minha abstenção é por não ter participado na 

sessão ordinária de Abril. ----------------------------------------------------------------------------------- 

CLÁUDIA PINA NUNES (Grupo do PS) »» A minha abstenção é por não ter estado 

presente na sessão ordinária de abril. ------------------------------------------------------------ 

--------- * Votação da ata da sessão extraordinária de dezasseis de março de dois mil e 

vinte, APROVADO POR MAIORIA, com vinte votos a favor, dezasseis do grupo do PS, 

dois do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). Quatro 

abstenções, três do grupo do PS e uma do grupo da CDU.---------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de voto relativas à votação 

da ata da sessão extraordinária do mês de março de dois mil e vinte, que se realizou no 

Cine Teatro de Almeirim? ----------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora aos assuntos de interesse local 

nos termos da alínea b) do artigo trinta e três do Regimento. -------------------------------------

---------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ----------------------------------------------- 

--------------------------------------------- (Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos) ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Boa noite. ----------------------------------------------------- 
Recentemente, tomamos conhecimento que os serviços do Município de Almeirim, 

estão a proceder ao tratamento de árvores, especialmente as de grande porto com 

auxílio de uma máquina elevatória. ---------------------------------------------------------------------- 

Na praça ou estacionamento, junto à Biblioteca, frente à escola Moinho Vento, tomei 

conhecimento que existiam carros estacionamos debaixo das árvores no momento que 

se procedia ao tratamento das árvores. Desconheço se o produto que estava a ser 

aplicado é inofensivo para as viaturas. Assim, gostava de saber se o produto aplicado é 

inócuo? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Finalmente, deixar aqui uma nota para que futuramente, e à semelhança do que já fez 

em procedimento semelhantes, coloque avisos prévios, informando as intervenções dos 

locais, incluindo a data e a hora previsível, se possível. -------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou agora a palavra ao Senhor Presidente da 

Câmara para responder às observações do Senhor Deputado Cruz Martins. ----------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. Desconheço que género de produto está a 

ser aplicado no tratamento das árvores, e se o mesmo é inofensivo para pessoas e 

bens, neste caso, viaturas. Se durante esta sessão obtiver uma resposta por parte dos 
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responsáveis do serviço, informo a Assembleia. -----------------------------------------------------

Admito que em princípio os procedimentos devem ser cautelosos. Embora reconheçam 

que os produtos que utilizamos, na sua grande maioria são inofensivos. --------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora a apreciar uma recomendação 

do Grupo da CDU relativa a “Pela Valorização das Zonas Verdes de Almeirim”. ------------ 

------------------------------------------------RECOMENDAÇÃO------------------------------------------- 

-------------------------- Pela Valorização das Zonas Verdes de Almeirim ---------------------- 

JOANA NUNES CARVALHO (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. -------

Os espaços verdes urbanos são zonas estruturais e fundamentais que garantem a 

qualidade do ambiente e da vida das populações locais. As suas funções de regulação 

da temperatura e do aumento da humidade do ar, a filtração ou absorção das poeiras 

em suspensão na atmosfera e a transformação do dióxido de carbono em oxigénio 

promovem e fomentam as brisas e o bem-estar, permitem ainda o usufruto da sombra 

no verão e do sol no inverno nas zonas onde estão implantados.-------------------------------- 

Os benefícios climáticos e ambientais estão associados ao conforto humano e à 

qualidade de vida que permitem, para além das várias funções que estas zonas 

proporcionam por exemplo, ao nível psicológico, educativo, cultural e desportivo. --------- 

Além destas funções, as zonas verdes também mantêm a permeabilidade dos solos, 

prevenindo e evitando situações caóticas de inundações, e quebram a monotonia da 

paisagem urbana. De facto, a necessidade de espaços verdes urbanos é absolutamente 

inquestionável e cada habitante de uma cidade tem uma necessidade de área verde de 

quarenta metros quadrados, sendo esta uma das principais medidas que contribuem 

para uma melhor qualidade do espaço urbano e consequentemente da vida do Homem 

na cidade. São vários os espaços verdes que Almeirim apresenta para usufruto dos 

seus munícipes, e podemos enumerar alguns, nomeadamente o Jardim da República, a 

Praça Lourenço de Carvalho, o Parque da Zona Norte ou o Jardim da Biblioteca, no 

entanto ao longo do tempo têm surgido na cidade outros espaços que também servem 

quem nos visita, e por isso necessitam de uma intervenção cuidada ao nível da estética, 

por exemplo com o uso de floreiras e caldeiras de árvores preenchidas. --------------------- 

A Assembleia Municipal de Almeirim, reunida a vinte e nove de junho de dois mil e vinte, 

recomenda que a autarquia desenvolva os mecanismos necessários para promover e 

valorizar os espaços verdes do concelho, nomeadamente com a plantação de mais 

árvores de espécies autóctones e floreiras nos espaços públicos, em articulação com as 

Juntas de Freguesia no âmbito da sua autonomia. -------------------------------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» O Grupo da CDU elaborou esta 

recomendação, para se enquadra no Dia Mundial do Ambiente. -------------------------------- 
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GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos os presente. -------------------------

Esta recomendação não nos merece qualquer reparo, antes pelo contrário. No 

documento, são referidos inúmeros aspetos e realidades atuais, que partilho. -------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à votação. --------------------------------------

--------- * Votação da Recomendação - Pela Valorização das Zonas Verdes de 

Almeirim. APROVADO POR UNANIMIDADE um Recomendação relativa à 

“Valorização daa Zonas Verdes de Almeirim”, com vinte e cinco votos a favor, vinte do 

grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao período da Ordem do Dia. -----

------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA---------------------------------------

---------------------------------------------------(artigo trinta e quatro do Regimento)------------------------------------------------------- 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao senhor Presidente 

da Câmara Municipal de Almeirim, para que possa fazer a sua introdução e as 

observações que entender fazer sobre a presente Informação Escrita. ------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se me permitir, no final de todas as intervenções dos 

senhores deputados, faria a minha intervenção. ----------------------------------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos presentes. ------------------------

A minha intervenção é sofre três aspetos que estão referidos Informação Escrita. ---------

O primeiro assunto que vou abordar é sobre o início da construção da Creche, nas 

antigas instalações do Tribunal de Almeirim. A questão que quer colocar é a seguinte; 

Tivemos oportunidade de visualizar um vídeo que circula nas redes sociais, relativo ao 

edifício da creche em construção. Nesse vídeo chamo-nos à atenção para o facto dos 

terraços, em que se presume, sejam para utilizar como espaços de recreio. O que 

gostaríamos de saber que medidas foram previstas para salvaguardar esses Pátios da 

chuva e da exposição solar? -------------------------------------------------------------------------------

A segunda questão é sobre a entrega de computadores e tablets aos alunos, de modo a 

conseguirem participar nas aulas de ensino à distância. ---------------------------------------- 

A questão que faço é a seguinte; Se nos pode dar uma informação sobre a quantidade 

destes equipamentos distribuídos aos alunos? -------------------------------------------------------

E, se as verbas gastas nestes equipamentos, vão ser incluídas nas despesas 
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destinadas à promoção dos Apoios Sociais aos munícipes afetados com o surto do 

COVID-19? -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Finalmente, gostávamos de saber quantas subscrições já foram feitas para uso das 

bicicletas de uso público? ---------------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa a noite a todos 

os presentes. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na página três quando se refere à requalificação do complexo das piscinas municipais, 

qual é o prazo para a conclusão da obra? Ainda sobre as piscinas, se já foi 

equacionado a forma como podem vir a funcionar face ao surto do COVID-19? ------------ 

A questão seguinte é sobre os concursos públicos para a remoção das coberturas em 

fibrocimento das escolas de Almeirim. Gostava de saber em que fase se encontram 

estes concursos? --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre os testes serológicos, gostava de saber quantos testes foram efetuados, e quais 

foram os critérios seguidos? ------------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Gostaria de fazer uma questão genérica. Como 

em breve, vamos baixar os níveis de alerta decretados pelo Governo, face ao surto do 

COVID-19, pergunto se os equipamentos municipais já estão adaptados para serem 

reabertos? ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre as obras municipais, fala-se da questão da obra do crematório de Almeirim. 

Embora esta pergunta possa parecer mórbida, mas gostaria de saber se já foi feita 

alguma cremação a esta data se foi alguém do concelho o fora dele?  ------------------------ 

Sobre o teste serológico no Centro de Saúde Almeirim, que foi desenvolvido pelos 

investigadores da Gulbenkian, gostava de saber se é possível saber quantas pessoas 

foram submetidas a estes exames e se já existe alguma conclusão? -------------------------- 

Sobre as imensas atividades que os Serviços da Ação Social desenvolveram, como não 

podia deixar de ser, é de prever que este pelouro futuramente seja muito solicitado. 

Deste modo, gostava de saber se além destas medidas que as assistentes sociais 

desenvolvem, se existe algum plano para o reforço destes apoios sociais? ------------------

-Não posso deixar de me congratular com o Municípios, pela eficiência e capacidade no 

que concerne aos pagamentos a fornecedores, que neste momento se situa em apenas 

um dia de prazo médio. É um feito assinalável, que merece da nossa parte os parabéns. 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite novamente. -------------------------------------------- 

A creche possui dois espaços. Uma parte coberta e outra sem cobertura. Quanto às 

questões de segurança, essas estão absolutamente garantidas. --------------------------------

Sobres os equipamentos informáticos, distribuímos cerca de duzentos equipamentos, 

computadores e tablets. ------------------------------------------------------------------------------------- 
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Em relação às Algiras, são neste momento cinquenta inscrições para utilizadores das 

bicicletas de uso público. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre as Piscinas Municipais, As obras estão concluída. Pretendemos abrir as piscinas 

exteriores brevemente, no período do verão, embora com algumas restrições que vão 

ao encontro das recomendações da Direção Geral de Saúde relativas ao surto 

pandémico provocado pelo COVID-19. -----------------------------------------------------------------

No que diz respeito à utilização das piscinas interiores, ainda estamos a avaliar que 

procedimentos vamos adotar futuramente. ------------------------------------------------------------

Sobre os testes da COVID-19, a iniciativa partiu do Ministério da Saúde em colaboração 

com a Segurança Social, no sentido de testar todos os funcionários das IPSS’s. -----------

Estes testes deram uma “radiografia” importante para aquele momento, uma vez que 

existiam muitos casos no País que estavam a acontecer, sobretudo em lares e na 

população mais idosa. ---------------------------------------------------------------------------------------

Nos lares ilegais, ainda não procedemos a esses testos, embora eles existam e tenham 

pessoas ao seu cuidado. -----------------------------------------------------------------------------------

Foram ainda feitos testes nas creches, embora aqui o índice de prevalência foi muito 

baixo na Região de Lisboa e Vale do Tejo. ------------------------------------------------------------

Quanto aos testes serológicos, foram feitos duzentos e setenta e oitos testes. 

Entretanto, foram distribuídas trezentas e trinta e oito cartas de forma aleatória, 

emanadas pelos epidemiologistas, que serão os mesmos que vão contactar para 

efetuarem os testes. No final, os resultados devem ser tornados públicos. -------------------

Sobre as reaberturas condicionadas dos espaços públicos da responsabilidade da 

Autarquia, a Biblioteca já está a funcionar com restrições, observado as orientações da 

DGS. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

No que diz respeito ao Crematório de Almeirim, até ao momento foram feitas vinte e 

nove cremações de corpos e cindo de ossadas. -----------------------------------------------------

A maioria das cremações não são do Concelho de Almeirim. ----------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Verificando que não existe intenção de intervir por 

parte do Senhor Presidente da Câmara e dos Senhores deputados, vamos passar ao 

ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PRORROGAÇÃO DA SUSPENSÃO PARCIAL 

DO PLANO DIRETOR MUNICIPAL DE ALMEIRIM, PARA OBTENÇÃO DE PARECER 

DA CCDR; ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições.  --------------------------

Dou agora a palavra ao senhor Presidente para fazer a introdução do ponto relativo a 

este assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Neste momento, temos umas candidaturas para este 

espaço, e este ponto serve precisamente para isso. Caso as candidaturas de 

recuperação ambiental sejam aprovadas, possa existir a possibilidade de serem 

executadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Sempre que ouvimos falar de PDM os alarmes 

tocam. Estamos perfeitamente de acordo com a suspensão parcial do PDM nesta 

matéria, nomeadamente para os fins a que se destina. --------------------------------------------

No entanto, aproveito o ensejo para perguntar se existe alguma informação sobre a 

Revisão do PDM que já conta com muitos anos de atraso? --------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Neste momento, do que nos foi informado, estão a 

apreciar a REN bruta, onde existem questões que ainda carecem de explicação. E por 

tudo isto andamos muito devagar para resolver assuntos. Para terem uma ideia do ritmo 

destes processos, na última semana é que o processo da Adega de Benfica do Ribatejo 

foi devidamente encaminhado, para ser despachado por um Secretário de Estado. ------- 

Neste momento, um PDM demora cerca de uma década a ficar pronto. Ou seja, neste 

momento já devíamos estar na terceira revisão, e ainda estamos no ponto que todos 

conhecem. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, vamos passar à 

votação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto dois da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a prorrogação da suspensão parcial do Plano Diretor 

Municipal de Almeirim, para obtenção de parecer da CCDR, com vinte e cinco votos a 

favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, passamos ao 

ponto seguinte. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, 

PARA A “RECUPERAÇÃO/RECONVERSÃO DO ANTIGO EDIFÍCIO DO POSTO DA 

GUARDA NACIONAL REPUBLICANA DE ALMEIRIM PARA UTILIZAÇÃO COMO 

EQUIPAMENTO SOCIAL – CRECHE”; ----------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão 

deste assunto. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Sobre este empréstimo começo por dizer que desejo 

que todos os documentos estejam em conformidade, para que possam merecer uma 

apreciação isenta de reparos. ----------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS »» Finalmente o júri destes empréstimos fez o seu trabalho. ------------- 
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Quem não fez o trabalho bem feito foi o Senhor Presidente na elaboração da proposta, 

pois esqueceu-se de colocar o indexante, referindo apenas o SPRED. -----------------------

RUI PIRES (Grupo do PS) »» Boa noite a todos os presentes. ----------------------------------

Espero que seja a última vez que esta situação relacionada com empréstimos vem 

desta forma à Assembleia. Não estou a falar em concreto desta proposta, mas sim da 

feitora da proposta apresentada. -------------------------------------------------------------------------

Espero que futuramente os serviços da Câmara consigam executar uma proposta bem-

feita em menos tempo que a concretização do Plano Diretor Municipal – PDM. ------------

-------As situações que tem merecido reparos por parte dos senhores deputados da 

Assembleia relativamente a empréstimos, merecem que sejam tidas em conta, ou então 

as mesmas não chegam às comissões e júris dos empréstimos. -------------------------------- 

Além da proposta vir mal feita, quando vai à apreciação do executivo, a mesma não 

obtém nenhuma observação relativamente à forma como é apresentada. -------------------- 

Na minha opinião, qualquer criança com a quarta classe e pelas vezes que já 

mereceram reparos, fazia uma proposta bem elabora, digna de ser apreciada por todos 

os deputados. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em conclusão, esta proposta apresentada pelo executivo, apresenta-se sem referir o 

indexante do empréstimo. ----------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Em última análise, o que está bem e menos bem é 

sempre da responsabilidade do Presidente da Câmara. -------------------------------------------

-Independentemente do que possam dizer, fomos acolhendo as observações da 

Assembleia, e aplicamos essas alterações e faltas nas nossas propostas. No entanto, 

gostaria de referir, que estes e os outros empréstimos foram enviados ao Tribunal de 

Contas, onde receberam a sua aprovação. ------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções sobre este 

assunto que tem merecido reparos nomeadamente na ausência de dados, vamos, 

passar à votação. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto três da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a contração de empréstimo bancário, para a 

“Recuperação/Reconversão do Antigo Edifício do Posto da Guarda Nacional 

Republicana de Almeirim para utilização como Equipamento Social – Creche”, com vinte 

e cinco votos a favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação 

Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos ao 

ponto seguinte. ------------------------------------------------------------------------------------------------

QUATRO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE 
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CONTAS CONSOLIDADAS DO MUNICÍPIO, REFERENTES AO ANO DE DOIS MIL E 

DEZANOVE; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao Senhor Presidente da Câmara Municipal 

de Almeirim para fazer a introdução do ponto quatro da Ordem de trabalhos. --------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Sobre as Contas Consolidadas, o Tribunal de Contas 

entende que as devemos fazer, e neste caso é associar a participação nas Águas do 

Ribatejo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» De facto as contas do Município já foram alvo de 

discussão e apreciação nesta Assembleia. E da nossa parte, todos conhecem a nossa 

posição. Neste caso, às contas consolidadas, associar o montante ao município de 

Almeirim no montante de cerca trezentos e cinquenta e dois mil euros. -----------------------

Para finalizar, gostava de saber se a licença de recursos hídricos e a rejeição das águas 

residuais ainda continua caducada, no que diz respeito à ETAR de Almeirim e Alpiarça? 

Ou seja, saber se esta licença já foi ou não renovada?  -------------------------------------------

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa a noite a todos. 

Fazer apenas duas notas. A primeira é sobre o parecer do ROC, que relativamente a 

apareceres anterior, informa na sua essência melhorias na sua apreciação das contas 

do Município de Almeirim. ----------------------------------------------------------------------------------

Neste relatório das contas consolidadas, e à semelhança do que tem acontecido, os 

relatórios consolidados, a acabam por encerrar em si um pequeno relatório de gestão 

com alguma leitura e perceção das contas. ----------------------------------------------------------- 

No futuro era desejável, que as contas do município de fizessem acompanhadas de um 

relatório semelhante.----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» O ano de dois mil e vinte foi um ano atípico no que diz 

respeito ao facto dos Revisores de Contas possuírem a capacidade para terem acesso 

aos documentos, o que atrasou em muito a apresentação destes documentos. Espero 

que em dois mil e vinte e um seja diferente para melhor. ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, passamos à 

votação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto quatro da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, os Documentos de Prestação de Contas Consolidadas do 

Município, referentes ao ano de dois mil e dezanove, com vinte e cinco votos a favor, 

vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto seguinte da Ordem de hoje. 

Neste caso, ao ponto cinco. -------------------------------------------------------------------------------- 



 
 
 
 
 
 

Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

Assembleia Municipal de Almeirim – Ata Nº21 - Junho/2020 – Quadriénio 2017/2021 – Pág: 12 de 13 
 

CINCO - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO POR PARTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, 

QUANTO AO CONTEÚDO DA DELIBERAÇÃO DO ÓRGÃO EXECUTIVO MUNICIPAL 

DE VINTE E SETE DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE, SOBRE LAPSOS DE 

ESCRITA E DE FALHA DE INSERÇÃO TEMÁTICA CONSTANTES NO 

REGULAMENTO DE ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DO MUNICÍPIO DE 

ALMEIRIM; ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao Senhor Presidente para nos explicar em 

que consiste este ponto. ------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este ponto é simplesmente para a Assembleia tomar 

conhecimento. É um processo que a DGAL determinou às Autarquias fazerem, para 

colocarem nos orçamentos esta rubrica, de modo a ficar espelhado tudo o que esteja 

relacionado com o COVID. ---------------------------------------------------------------------------------

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Sei que foram inscritas cinquenta e cinco rubricas 

com o valor de um euro cada. Foi essa a indicação que recebeu da DGAL? Ficamos 

também a saber que já foram feitas despesas resultantes do COVID, nomeadamente na 

aquisição de equipamentos informáticos para os alunos poderem frequentar o ensino à 

distância. A pergunta que faço, é se não seria já possível incluir essas verbas nestas 

rubricas? -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» As informações e instruções que recebemos, foi para 

proceder conforme aquilo que trazemos para apreciação. Os serviços ainda vão ter de 

perceber futuramente como é que estes procedimentos se vão desenrolar. ----------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Tomado conhecimento deste assunto e não 

existido mais inscrições, passamos ao ponto seguinte. -------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL MODIFICATIVA 

AO ORÇAMENTO DE DOIS MIL E VINTE; ------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

Dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara. ---------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Quando elaboramos o orçamento, havia duas coisa 

que não sabíamos, Uma delas era que iriamos ter em Almeirim o Comando Nacional de 

Proteção Civil, que só foi anunciado pelo senhor Ministro da Administração Interna em 

Dezembro do ano passado, quando o orçamento da Câmara já estava feito, pelo que é 

necessário abrir essa rubrica. -----------------------------------------------------------------------------

No final do ano tínhamos uma verba proveniente dos fundos comunitários no âmbito da 

eficiência energética. Por uma questão de melhor identificação, as verbas na 

reprogramação dos fundos, foi possível que essas verbas de FEDER podiam ser 
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alocadas a projetos, não de eficiência energética, mas a outro tipo de projetos, pelo que 

nós alocamos a projetos de requalificação das escolas do concelho de Almeirim. --------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições para este ponto, 

passamos à votação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto seis da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a Alteração Orçamental Modificativa ao Orçamento de dois 

mil e vinte, com vinte e cinco votos a favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU 

e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação do último ponto. ---- 

SETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA TERCEIRA ALTERAÇÃO AO MAPA DE 

PESSOAL PARA DOIS MIL E VINTE; ------------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Nós com o projeto no âmbito da CIMLT, que visa 

intervir no Sucesso Escolar, temos vindo a ter um conjunto de técnicos, existindo neste 

momento fundos comunitários para mais dois anos. Neste momento, resultado da 

pandemia, começamos a perceber que a área da psicologia entre outras, é fundamental 

para intervir ao nível do bem-estar e equilíbrio das famílias. --------------------------------------

Deste modo, estamos a criar condições, para futuramente lançar um procedimento para 

recrutar técnicos para intervirem nas áreas que referi. --------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, passamos à votação. ---- 

--------- * Votação do ponto sete da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a terceira alteração ao mapa de pessoal para dois mil e 

vinte, com vinte e cinco votos a favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e 

dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT).------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições para intervenções, 

nem inscrições para o período do público, dou por terminada a sessão, desejando a 

todos uma boa noite. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e duas horas e vinte e oito minutos, do dia vinte e nove de junho de dois mil e 

vinte, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, que, 

depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos membros 

da mesa. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 
O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 
O Segundo – Secretário, 

                                ________________________________________ 
 


